

## Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco

## Mtro. Artemio Villafaña Padilla (1896-1988)



"El hombre no muere cuando deja de existir. Muere cuando deja de crear grandes obras"

Docente, escritor, geógrafo y educador que dejó en toda la geografía de la entidad la impronta de su acción creadora.

Tamaulipas se enorgullece de su nombre y obra, las juventudes tamaulipecas miran en él un arquetipo. Su trato afable y sencillo, y su sonrisa promisora dejaban ver un alma blanca y abierta.

Nació en San Fernando Tamaulipas el 24 de agosto de 1896; sus

padres el Sr. Ambrosio Villafaña Garcilazo y Sra. Josefina Padilla.

Sus estudios de secundaria y Normal fueron en el Instituto Científico y Literario de Cd. Victoria y sus docentes fueron el Dr. Juan B. Tijerina, Don Lauro Aguirre, Don Epigmenio García y muchos otros. Estudiante de los cursos de verano de la Universidad Nacional de México (1924-1925)

En la Escuela Normal Superior de la Cd. de México recibió galardón como estudiante de post-grado, lo cual le valió respeto, admiración y oportunidades para desarrollarse en el sendero que había elegido su propia vocación.

Docente de grupo, director y supervisor escolar y director de la escuela Normal Rural y Preparatoria del estado del 1º de agosto de 1926 al 31 de agosto de 1927.

Incursionó con gran éxito en la música, la Historia, Geografía y Periodismo.

En 1928 fundó la Escuela Preparatoria de Tampico, y en 1943 la integró con la Normal "Alfredo E. Uruchurtu"; este prestigiado plantel constituye, sin duda alguna, uno de los grandes méritos, porque ahí se forjaron innumerables profesionistas.

En 1950 se da a la tarea de forjar las primeras Escuelas Universitarias en el puerto de Tampico. Fue en este año que a iniciativa de los docentes Artemio Villafaña Padilla y Tirso Saldivar Acevedo y secundado por destacados profesionistas de la ciudad se fundaron las facultades de Derecho y Medicina creando así la Universidad Autónoma de



Tamaulipas cuyas primeras cátedras fueron impartidas en la Escuela Preparatoria de Tampico.

En 1956, la Benemérita Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística le otorgó el 1er. lugar a su "Geografía de Tamaulipas", obra bastante extensa y enriquecida con planos y mapas de excelente realización, la cual permanece inédita.

Publicó un folleto de 70 páginas de Ciencias Sociales para 3er. Grado de Primaria aplicada en las Escuelas de Tamaulipas. Impartió cátedras de Historia, Música en la Escuela Secundaria Nº 11 de Cd. Madero, Tamaulipas.Escribió numerosos ensayos sobre José Escandón, Fray Andrés de Olmos, Lauro Aguirre y de Juan B. Tijerina; "Bibliografía de hombres ilustres" Orador y fundador de la revista "Magisterio"

Su humildad y llaneza, la solidez de su cultura y la jerarquía de su valor intelectual se sumaron a su tarea realizada en el campo de la educación, para ponerlo en primera fila de los hombres ilustres, concediéndole por su limpia y probada trayectoria, numerosos diplomas, premios y preseas, como fueron las medallas "Ignacio Manuel Altamirano" (1965), "Pedro José Méndez" (1971), y la de "Fray Andrés de Olmos" (1981), reconociéndolo como un esforzado varón de elevada estatura moral, se le otorgó la "Jaiba de Oro por el Grupo Tampico de la Ciudad de México.

Su vida y obra, elevada a metas superiores, anida en su tiempo y se proyecta con refulgencia en las páginas más brillantes de la historia de Tamaulipas.

Perteneció a prestigiadas instituciones culturales como la Academia Nacional de Historia y Geografía, la National Geographic Society de Washington D. C.,Internacional Council of Education for Teaching (ICET), Grupo Pro Arte de Tampico, y fue miembro de la Corresponsalia del Seminario de Cultura Mexicana de esta ciudad. En 1947 fue designado oficial de la Academia Francesa.

Don Artemio Villafaña Padilla, hombre que brilló con luz propia, falleció el 2 de febrero de 1988 a la edad de 92 años.

En mayo de 2000 fue entronizado a la Galería de Honor al Magisterio Tamaulipeco para exaltar su calidad profesional y moral, recinto donde se honra al docente, eterno luchador de manera por demás sencillo, que lo da todo a fin de conducir a sus alumnos por el camino de la calidad educativa.

¡BIENVENIDO! Mayo de 2000